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Wirkliche Nutzung der Onlineangebote der Stadt Köln im Rahmen des „Konzepts zu 
einer ganzheitlichen technischen Schul-IT an Kölner Schulen„ 

Sehr geehrter Herr Dr. Schlieben, 
sehr geehrte Frau Reker, 
  
die Antragsteller bitten Sie, folgende Anfrage auf die Tagesordnung der kommenden Sitzung 
des Ausschuss Schule und Weiterbildung zu setzen: 
  
Vor zwei Jahren wurde das „Konzept zu einer ganzheitlichen technischen Schul-IT an Kölner 
Schulen“ im Schulausschuss vorgestellt. Im Rahmen des Konzeptes wurden verschiedene 
Angebote für Schulen implementiert: z. B. ein SchulWiki und einen Cloud-Speicherdienst. 
 
Beim Besuch der Website des SchulWikis ist allerdings festzustellen, dass das Angebot an-
scheinend kaum genutzt wird. Der auf der Startseite als „Neuester Artikel“ geführte Eintrag 
wurde zuletzt am 30.06.2016 geändert. Auf der Startseite wird auch erwähnt, dass insge-
samt nur 218 Artikel im SchulWiki verfügbar seien. Der als „Neueste Diskussion“ geführte 
Eintrag wurde zuletzt am 24. November 2014 verändert und der als „Neueste OER“ geführte 
Eintrag zuletzt am 2. März 2015. 
 
Wobei einige Schulen bzw. Lehrerinnen und Lehrer das System anscheinend besser ange-
nommen haben als andere. Eine Rolle könnten hierbei mangelnde Kenntnisse spielen, ob-
wohl die Stadtverwaltung in der Beantwortung der Anfrage „Digitales Lernen an Kölner Schu-
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len“ schreibt, dass die Stadt freiwillige Fortbildungen für Lehrer anbietet und dabei explizit die 
Benutzung des SchulWikis als eines der Angebote benennt.1 
 
Die Stadt Heidelberg hat in der Anlage 1 zur Drucksache: 0108/2008/rV die Ergebnisse einer 
Abfrage bezüglich der Unterrichtskompetenz im IT-Bereich von Lehrerinnen und Lehrern an 
Heidelberger Haupt- und Realschulen veröffentlicht.2  
 
Vor diesem Hintergrund fragen wir die Stadtverwaltung: 
 
1. Welche Maßnahmen wurden bei der Einführung des SchulWikis und uCloud sowie da-

nach ergriffen, um Lehrkräfte über die Vorteile dieser Angebote zu informieren und deren 
Bekanntheitsgrad zu steigern? 

2. Von wie vielen Lehrerinnen und Lehrern werden die freiwilligen Fortbildungskurse jedes 
Jahr wahrgenommen, und wie häufig finden diese statt? (Bitte nach einzelnen Kursen 
aufschlüsseln) 

3. Gibt es Gespräche mit Schulen, wie die Dienste besser an die Bedürfnisse der Lehrkräfte 
angepasst werden könnten? 

4. Hält die Stadtverwaltung es für sinnvoll, Befragungen in Bezug auf die Unterrichtskompe-
tenz im IT-Bereich bei Kölner Lehrkräften durchzuführen? 

5. Wie groß ist die durchschnittliche monatliche Datenmenge pro Lehrkraft, die auf die Ser-
ver von uCloud hochgeladen wird? 

 

 

gez. Thomas Hegenbarth    gez. Lisa Hanna Gerlach 

 
 
 
 

                                                 
1
  http://www.piratenpartei.koeln/wp-content/uploads/2014/10/Antwort-der-Verwaltung-zu-Digitales-

Lernen-am-9.3.15.pdf 
2
  http://ww1.heidelberg.de/buergerinfo/getfile.asp?id=190021&type=do& 
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